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Miércoles 11 de mayo de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, El Economista, Independiente, El Universal, Reporte Índigo, Crónica, Excélsior, 24 Horas, Reforma, 
Milenio, El Universal, El Heraldo de México, Contra Réplica, El Sol de México.  

 
Reporta López-Gatell mínima actividad con 370 casos diarios/La Jornada  
La epidemia de covid se encuentra estable, con mínima actividad y con un promedio de 370 casos diarios, la mayoría leves y 
sin necesidad de hospitalización, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En el informe semanal del Pulso de 
la Salud, que se presenta cada martes en Palacio Nacional, ayer detalló que la vacunación contra SARS-Cov-2 en el sector de 
la población de 12 a 17 años de edad presenta una cobertura de 39 por ciento, con poco más de 5.2 millones de menores 
con al menos una dosis, de un total de 13.3 millones de adolescentes que se prevé inmunizar. Recalcó que actualmente hay 
centros hospitalarios en el país sin un solo paciente de coronavirus; por ejemplo, indicó, en el Hospital General de México 
únicamente hay un paciente por esta enfermedad, el cual confió que será dado de alta pronto.  
 
IMSS-BIENESTAR reporta avance del 87% en Nayarit/El Economista  
El director del IMSS, Zoé Robledo, informó que en el estado de Nayarit el programa IMSS-Bienestar lleva un avance del 87% 
con la operación de 13 de 15 hospitales y 300 de 343 clínicas de Primer Nivel de atención. Durante la conferencia 
del presidente López Obrador en Palacio Nacional, Zoé Robledo explicó que los dos hospitales que hacen falta: el de la 
Mujer de Tepic y el Integral de Tuxpan, aún están en construcción y remodelación. En cuanto al personal de la salud, Zoé 
Robledo detalló que se tiene una meta de basificar a 830 trabajadores que estaban contratados de manera eventual, de los 
cuales se les ha contratado a 602, lo que representa un avance del 73%. El director general del Instituto añadió que con el 
programa IMSS-Bienestar se implementó el Sistema de Abasto Institucional, en donde se ordenan almacenes, se amplían 
farmacias, se hacen cálculos de promedios mensuales y se tienen reportes semanales sobre surtimiento de recetas.  
  
Urgen en el Senado a mejorar atención para garantizar una maternidad plena/Independiente  
Siete de cada 10 mujeres mayores de 15 años en México son madres; y en el 2020, de los 1.6 millones de nacimientos, 5.7 
por ciento fue en menores de 18 años, es decir, que cinco mil mujeres fueron madres menores de 15 años, alertó Nadine 
Gasman Zylbermann, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres. “Es un tema que nos preocupa y ocupa; que habla no 
sólo de la cultura, sino también de la violencia sexual, pues ser madre antes de los 15 años es que hubo una violación” Entre 
2016 y 2020, denunció, se registraron 400 nacimientos diarios de menores de 18 años. Zoé Robledo, director general del 
IMSS, expresó que no hay una tarea más importante para una institución de salud que la protección de la vida de las 
madres, de sus hijas e hijos, tema que es prioridad para las instituciones de salud en esfuerzo conjunto.  
    
Celebran que los hospitales siquiátricos no desaparezcan/El Universal  
Luego de asegurar que el número de enfermos mentales en México entró en una línea de rápido y alarmante ascenso, que 
en muchos de los casos terminan en feminicidios, trabajadores de los hospitales siquiátricos del país agradecieron 
al presidente López Obrador la decisión de que estos centros de atención no desaparezcan.   
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Lupus: tipos y síntomas de la enfermedad/Reporte Índigo  
En el marco del Día Mundial del Lupus, que se conmemora cada 10 de mayo, la Secretaría de Salud recordó que esta 
enfermedad no tiene cura y se caracteriza por una alteración en la respuesta inmunológica y en la que en el 90% de los 
casos quienes la padecen son mujeres de entre 25 y 26 años. El lupus tiene como síntoma principal la inflamación de 
diferentes órganos, puede manifestarse con fatiga, alteraciones en la piel, en articulaciones, en vías urinarias, baja de 
plaquetas o en los niveles de hemoglobina. Se reconocen dos tipos de esta enfermedad: el lupus eritematoso sistémico y el 
lupus inducido por medicamentos.   
 
Cofepris niega permisos para uso lúdico de marihuana/El Economista  
Tras la resolución de la SCJN el año pasado por la que faculta a la Cofepris a emitir los permisos para el consumo lúdico de 
marihuana, dicha instancia niega de manera directa las licencias, según se puede observar en peticiones de información. El 
15 de julio del 2021 se publicó en el DOF la resolución de los ministros la cual indica que “se remueve el obstáculo jurídico 
para que la Secretaría de Salud, a través del órgano competente, autorice en lo sucesivo las actividades relacionadas con el 
autoconsumo de” marihuana. La resolución añadió que mientras el Congreso de la Unión no legisle sobre el tema, como ha 
pasado hasta ahora, la Secretaría de Salud, a través de la Cofepris, deberá emitir autorizaciones para la adquisición, 
siembra, cultivo, Cosecha, preparación, posesión y transporte de marihuana.  
 
El 90% de casos de lupus se da en mujeres de entre 25 y 26 años/Crónica  
El lupus es una enfermedad autoinmune, debido a que el propio sistema inmune en lugar de proteger, ataca las células y 
tejidos sanos por error, por esta alteración en la respuesta inmunológica y en la que 90% de los casos se da en mujeres de 
entre 25 y 26 años, padecimiento crónico que tiene como síntoma principal la inflamación de diferentes órganos, puede 
manifestarse con fatiga, alteraciones en la piel, en articulaciones, en vías urinarias, baja de plaquetas o en los niveles de 
hemoglobina. Con motivo del Día Mundial del Lupus, que se conmemora este 10 de mayo, la especialista adscrita al 
Departamento de Inmunología y Reumatología del Instituto Nacional de Nutrición, Juana Romero Díaz, precisó que el 
Instituto colabora con diversos centros de investigación nacional e internacional para el tratamiento de esta enfermedad, 
de la cual, en el último año previo a la pandemia por covid, el instituto otorgó cerca de 3,500 consultas para atender 
pacientes con este padecimiento.  
 
Infectólogo recomienda no aplicar Abdala a los niños/Excélsior  
La decisión del Gobierno Federal de aplicar la vacuna cubana Abdala a menores de edad responde a una decisión política y 
“de dinero” y no a la evidencia científica de efectividad, dijo el infectólogo Francisco Moreno. La fórmula cubana no está 
aprobada y sólo la aplican “naciones autoritarias”, remarcó en entrevista con Pascal Beltrán del Río. “Es una vacuna que no 
está aprobada por la OMS, que solamente se ha autorizado en países autoritarios como Venezuela, Cuba o Nicaragua y 
nosotros estamos como país para recibir los biológicos que se ha demostrado que tienen efectividad”, señaló. A los padres 
con hijos menores de edad les recomendó el infectólogo que “abiertamente, no se ponga la vacuna Abdala para niños. No 
sabemos si sirve y, lo peor, es que no sabemos si puede tener una consecuencia”.   
 
Usar cubrebocas, sí ayuda cuando hay contingencia/24 Horas  
Aunque no filtran todas las partículas contaminantes, contienen sus efectos, sobre todo para quienes padecen problemas 
respiratorios o tuvieron covid. Cuando la polución aumenta, hay irritación en ojos, piel y oídos, además genera alergias, 
asma, conjuntivitis y problemas de visión, advierten médicos. El uso del cubrebocas se generalizó con la pandemia de covid, 
pero ahora también protege de partículas contaminantes, luego de que la semana pasada las autoridades declararon dos 
contingencias ambientales por ozono. Médicos consultados advirtieron que las personas con problemas respiratorios suelen 
ser las más afectadas por la contaminación, así como pacientes post-covid con algún grado de secuelas y por las cuales 
podrían complicar su situación. El médico general y especialista Carlos Belmont explicó que los cubrebocas evitan el paso de 
algunas partículas contaminantes, pero no hay uno que sea de utilidad total, pues algunos provocan irritación y molestia al 
tener contacto con la piel, ojos u oídos.  
 
Mexicanos valoran la ciencia y su impacto en el medio ambiente, salud y trabajo/Crónica  
El 75% de los jóvenes mexicanos entre 18 y 24 años confían en la ciencia y esperan que resuelva los desafíos del mundo. En 
general, 87% de los mexicanos tienen una confianza excepcionalmente alta en la ciencia y 66% afirma que la ciencia es muy 
importante para su vida cotidiana. Estos son algunos de los hallazgos del estudio “El Estado de la Ciencia en el Mundo” 
(SOSI, por sus siglas en inglés, State of Science Index) para nuestro país. En la encuesta, que se realiza por quinto año 
consecutivo, participaron alrededor de 17 mil personas de 17 países de América, Europa, Asia y Oceanía. Adicionalmente, el 



 3 

76% de los mexicanos encuestados reconocen que existe desinformación generalizada en las redes sociales (en 
Latinoamérica el promedio fue 79%) y en los medios de comunicación 72% frente al 75% en Latinoamérica. Sin embargo, 
afirman que la ciencia es indispensable, y ocho de cada diez mexicanos creen que hay consecuencias negativas si las 
personas no valoran la ciencia.   
 
Nuevo método permite hacer mapa cerebral de los síntomas de Alzheimer/La Jornada  
Un nuevo modelo para hacer un mapa de los síntomas de la enfermedad de Alzheimer en el cerebro fue propuesto por 
científicos de Mayo Clinic, organización sin fines de lucro dedicada a la investigación, educación y la práctica clínica en 
Estados Unidos. El método fue creado a partir del análisis de imágenes cerebrales mediante el uso de inteligencia artificial, 
de modo que es capaz de abarcar todo el funcionamiento del cerebro, en lugar de regiones o redes específicas, y así 
explicar la relación entre la anatomía de ese órgano y el procesamiento mental.  
 
Descubren científicos la forma de evitar infección de COVID-19/Crónica  
Un grupo de científicos belgas consiguió aislar un tipo de azúcar presente en las células humanas y del que se sirve el virus 
de la covid para infectar al paciente, de forma que impediría a este patógeno contagiar a los seres humanos, según publicó 
la revista “Nature Communications”. Desde 2020 se conoce que el SARS-CoV-2 interactúa con la proteína Spike antes de 
alcanzar el receptor ACE2, donde realmente se produce la infección, pero este grupo de científicos de las Universidades de 
Lovaina y Namur consiguió bloquear los contactos entre la proteína y el virus. Cuando el virus se acerca a una célula, 
comienza a crear una serie de enlaces que le permiten agarrarse a ella, mientras busca un modo de alcanzar el receptor 
ACE2.   
 
Deja pandemia a 18.5% de mujeres sin empleo/Reforma  
El 18.5% de las mujeres de la Capital perdieron sus empleos debido a la pandemia por covid, mientras que la cifra en el caso 
de los hombres fue de 178%. Así lo reveló el estudio “A dos años de la pandemia: ¿Persisten las desigualdades de género en 
la CDMX?”, realizado por la investigadora Eva Arceo, coordinadora de la Maestría en Políticas Públicas de la Universidad 
Iberoamericana. Durante la presentación, la autora explicó que las mujeres fueron más afectadas por la pandemia debido a 
que ésta perjudicó más al sector servicios y al comercio minoritario, sectores que, de acuerdo con Arceo, emplean más 
a mujeres. Además, señaló que la recuperación de las fuentes de empleo ha sido más lenta en el caso de ellas, 
principalmente por el cierre de las escuelas, guarderías y la presencia de enfermos por covid en sus hogares, lo que causó 
un aumento en el tiempo que ellas tuvieron que dedicar al cuidado de los miembros del hogar.   
 
"Médico Contigo", apoyo a embarazadas/Reporte Índigo, 24 Horas  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado por su esposa y presidenta del Patronato del DIF Municipal, 
Arahí Domínguez, anunció que el programa “Médico Contigo”, con apoyo y supervisión de la Coordinación de Servicios de 
Salud en el estado, otorgará el servicio de ultrasonido gratuito y a domicilio para mujeres embarazadas con un equipo de 44 
médicos y 26 vehículos. “Estamos seguros de que con este programa hacemos la diferencia en la salud de las mujeres, en su 
economía y en su calidad de vida. Con "Médico Contigo” hacemos de Querétaro la ciudad que queremos”, subrayó el 
alcalde, al precisar que las mujeres embarazadas de uno a cinco meses de gestación, accederán de manera gratuita a 
consultas médicas, entrega de medicamentos, de estudios de laboratorio y de apoyos.  
 
OMS registra 348 casos de hepatitis infantil/El Universal, El Heraldo de México, Contra Réplica, Excélsior  
La Organización Mundial de la Salud informó ayer que se registraron 348 casos probables de una misteriosa variante de 
hepatitis que afecta especialmente a niños y que se aceleraron los estudios sobre su posible vinculación con el adenovirus y 
la infección por covid. Según la OMS, se notificaron casos en 20 países, con 70 casos adicionales de otros 13 países que 
están pendientes de clasificación a la espera de que se completen las pruebas. Sólo seis países informan de más de cinco 
casos, con más de 160 en Gran Bretaña.   
 
Redes sociales, la nueva puerta de publicidad del alcohol para atraer a los jóvenes/Independiente  
La OMS publicó ayer su primer informe sobre los daños que la ausencia de regulación de la comercialización, la publicidad y 
la promoción transfronterizas del alcohol causan en los jóvenes, las mujeres y los grandes consumidores de este tipo de 
bebidas. La agencia advirtió que cada año fallecen en el mundo unos tres millones de personas como consecuencia del uso 
nocivo del alcohol -una cada diez segundos-, un registro que representa aproximadamente el 5% de todas las muertes. 
Entre ellas, un número muy importante se produce entre las personas más jóvenes, ya que el 13.5% de los fallecidos por 
causas relativas al consumo de alcohol tienen entre 20 y 39 años.   
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Pfizer adquiere a farmacéutica/El Sol de México  
La farmacéutica estadounidense Pfizer anunció este martes la compra de Biohaven Pharmaceuticals, una empresa que 
desarrolla medicamentos para tratamiento de la migraña, por 11 mil 600 millones de dólares. Pfizer comprará todas las 
acciones que aún no posea de la empresa por 148.50 dólares por acción, lo que representa una prima de 79% respecto al 
valor de cierre del lunes y de 33% respecto al valor medio de cierre de los últimos tres meses. Biohaven tiene un 
medicamento, aprobado en Estados Unidos y la Unión Furopea, destinado al tratamiento de la migraña y la prevención de 
episodios migrañosos (rimegepant).   
 
Alistan debate sobre mariguana/Excélsior, Reporte Índigo  
Con una ponencia del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá, la Primera Sala de la SCJN resolverá en su sesión de 
hoy, si se mantiene la penalización de la posesión simple de mariguana. El proyecto elaborado por el ministro Juan Luis 
González Alcántara pretende avalar, explícitamente, el delito por el simple hecho de llevar consigo una dosis de cannabis, 
aunque la autoridad no demuestre que su finalidad sea la comercialización, por lo que podrá imponer un castigo penal al 
portador. A través de la organización México Unido contra la Delincuencia (MUD), Édgar N” promovió un amparo, luego de 
ser detenido por elementos de la policía de la Ciudad de México y sentenciado por portar más de 5 gramos de mariguana, 
cantidad máxima que permite la Ley General de Salud.  
 
De dolores abdominales a vómito: esto sabemos de la hepatitis infantil/Milenio  
La Organización Mundial de la Salud (OMS) consideró hace algunos días a la hepatitis pediátrica aguda de origen 
desconocido como un tema urgente debido al alza en los casos en el mundo; se han registrado 348 casos probables.  La 
OMS fue informada por primera vez el 5 de abril de 10 casos en Escocia detectados en niños menores de 10 años. Esta 
hepatitis produce ictericia, diarrea, vómitos y dolores abdominales. Algunos casos han causado insuficiencia hepática y han 
requerido trasplantes. Ante el aumento de casos de la hepatitis pediátrica aguda, en Milenio te contamos qué es, cómo 
surgió y cuál es el panorama global respecto a este virus.  
 

 
 


